

【司会進行】

SAA委員会 鈴木 誠委員

【開会点鐘】 中野裕司会長
【ロータリーソング斉唱】

『それでこそロータリー』

【会長挨拶】 中野裕司会長
【幹事報告】 田中 太幹事
【委員会報告】

親睦委員会 竹内智之副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 金松誠司副委員長

【出席率の発表】 荒口 仁副委員長

	会 員 数	108名
7月21日金	出席 義務 会 員	102名
	出席 免除 会 員	6名
当 日 出 席 者		89名
出席免除会員の当日出席者		2名
出 席 率		85.58%
7月7日の出席率		91.35% → 98.08%

【五大奉仕委員会 活動計画の発表】

クラブ奉仕委員会 長井 守委員長

國際奉仕委員会 小松 剛副委員長

青少年奉仕委員会 木村眞人委員長

【閉会点鐘】 中野裕司会長

Weekly Report

2017.7.21 第2756回 例会



【会長挨拶】 中野裕司会長

昨日の親睦ゴルフ大会お疲れ様でした。また優勝された村松さん、おめでとうございます。次回の多摩中グループのコンペでは、負けるのが嫌いですので、必ず当クラブが勝つように頑張って下さい。また昨日サンバーナディノ姉妹市委員会に参加いたしましたが、並木委員長、村野副委員長お疲れ様でした。サンバナからの高校生と話しておりますと、ふと自分が19歳から留学した時のことを思い出しました。つくづく若い事は良いなと感じると同時に、それを感じるという事は自分が年を取ったのだと感じました。今日は日常使える英語の表現「Phrase」をお伝えしたいと思います。通常日常会話で使われている英語のphraseは1,000語だそうです。皆様覚えているでしょうか。1980年代からしばらくの間、横田基地内にあるFEN放送いわゆる極東放送のブロードキャスティングの中で、夕方から放送された窪田ひろ子さんのコーナーで“Today's phrase is…”とラジオを通して毎日リスナーに教えてくれました。その当時皆が英語にセンセーショナルで、とても興味があった事を記憶しています。因みに夜12時を過ぎると、日米両国の国歌が流れています。英語はとにかく「勉強する」という事ではなく、「暗記する」事を前提にしてください。英語は勉強するとなると、構えてしまつて何も頭に入っこないので、とにかく楽しく、外国人の話した事を何度も真似をする、これが大切です。当然ながら外国人の子供はこの繰り返しで話せるようになるのであって、我々の年代からですとどうしても「勉強する」事に重きを置いてしまいかがちです。「単語」「熟語」をまず覚えて、文法は度外視で良いのです。今から窪田ひろ子さんになりきって「Today's phrase」をやってみましょう。それではみなさん「韻を踏みましょう!」Let's start the exercise. Today's phrase is “Keep company with～”ここでの company は会社という意味ではなく「仲間、つきあい」という意味に訳します。例を上げますと “I want to keep company with you”(あなたと仲良くなりたいです。) “Would you please keep company with me?”(私と仲良くしてくれますか?)等々、機会があれば是非トライしてみて下さい。必ず役に立つ時があると思います。That's all for today. I want to have a good weekend and take care of yourself. See you next week.



中野裕司会長


 司会進行
鈴木 誠委員

 ニコニコ発表
金松誠司副委員長

 出席率の発表
荒口 仁副委員長

2017~2018年度 RIテーマ

 ロータリー
変化をもたらす

2017~2018年度 国際ロータリー会長 イアン H.S. ライズリー

2017~2018年度 クラブテーマ
Be surprised!! Rotary!

「感動を忘れずに！」

 東京立川ロータリークラブ
会長 中野裕司


例会時には必ずバッジをつけましょう

【幹事報告】 田中 太幹事

●14日(金)第1回理事会開催。●18日(火)

2750地区 第1回クラブ会長幹事会が、ハイアットリージェンシー東京にて開催。親睦委員会 第1回炉辺会合が無門庵にて開催。職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕合同炉辺がパレスホテル立川「瑞麟」にて開催。●20日(木)立川・サンバーナディノ姉妹市委員会歓送会が、こども未来センターにて開催。親睦ゴルフ会「第93回市村杯」が、河口湖カントリークラブにて開催。●27日(木)東京八王子RCへ表敬訪問予定。●前期分の会費納入は、今月末までです。●次回例会は、納涼例会。自クラブメイクは不可。●メールボックスに2013-14年度例会で演奏頂いた、ピアニストの川端有紀子さんのコンサートチラシを配布。



【委員会報告】 親睦委員会 竹内智之副委員長

来週の納涼例会についてです。本日メールボックスにご案内を入れておりますので、ご確認ください。7月28日12:50にパレスホテル立川玄関前にご集合ください。昼食はありませんので各自でお済ませください。また服装についてはロータリアンに相応しい服装で、ジーパン、サンダル等はご遠慮ください。また当日現地集合の方は17:50までに、ザ・プレイスオブトウキョウにお越しください。また8月9日に昭和の森ガーデンにて親睦バーべキューを開催致しますが、今月中は参加希望を受け付けておりますので、是非ご参加ください。



【ニコニコ発表】

親睦委員会 金松誠司副委員長

●中野裕司会長 本日は、五大奉仕のクラブ奉仕委員会長井委員長、国際奉仕委員会小松副委員長、青少年奉仕委員会木村委員長、宜しくお願い致します。

●田中 太幹事 委員会活動計画の発表をして頂く、長井クラブ奉仕委員長、小松国際奉仕副委員長、木村眞人青少年奉仕委員長、本日は宜しくお願い致します。楽しみにしております。

●村松 繁さん 誕生記念月及び結婚記念月のお祝い有難うございました。また、昨日開催された栄えある中野会長年度第一回市村杯にて優勝させて頂きました。親睦ゴルフ会樓戸会長はじめ、参加された皆様に心より感謝申し上げます。多摩中グループ親睦ゴルフ大会に向けて、一層精進致します。

●樓戸岩雄さん 昨日の親睦ゴルフ会では、多くのご参加を頂き有難うございました。村松さん優勝おめでとうございます。

●曾我部岩雄さん 七月の誕生記念月のお祝い、有難うございます。

●清水千春さん 入会記念のプレゼント、有難うございます。

●田中宏明さん 長井クラブ奉仕委員長、小松国際奉仕副委員長、木村青少年奉仕委員長、活動計画の発表期待しています。

●長井 守さん 昨日の親睦ゴルフ、山口先生と岡部さんとドクター木村政人さんと楽しくプレーする事が出来ました。有難うございました。本日クラブ奉仕委員会の発表をさせて頂きますので、宜しくお願いします。

●木村政人さん 昨日の市村杯、皆様お疲れ様でした。真実ではありますが、みんなに公平でないHCに助けられ3位を頂きました。幹事の磯部さん有難うございました。村松さんおめでとうございます。

●中山賢一さん 親睦ゴルフ会に参加し、同組の安藤先生、樓戸さん、田中幹事、一日楽しいゴルフを有難うございます。河口湖ゴルフクラブからのパターをいただきました。親睦ゴルフ会の皆様有難うございました。

●織原寛一郎さん 親睦ゴルフお疲れ様でした。長井さん、小松さん、木村さんのお話し楽しみです。

●木村眞人さん 昨日の親睦ゴルフ会では初参加させて頂き、有難うございました。樓戸さん、磯部さんはじめとする皆様大変お世話になりました。

●鈴木孝一さん 誕生記念月のお祝い、ありがとうございます。

●原 俊浩さん 先週は誕生記念月のお祝いありがとうございました。

●岩田明彦さん 家内の誕生日記念品ありがとうございます。

本日合計 57,000円 本年度累計 442,000円

【5大奉仕委員会 活動計画の発表】

クラブ奉仕委員会 長井 守委員長

クラブ奉仕委員会とは、何をやるのだろう。委員会メンバーの名前が基本資料に入っていないが、誰なのだろう。前年度まで副会長がクラブ奉仕委員長を兼務していたのに、何故今年度から会長ノミニーが兼務するのか。先輩方はご存知だと思いますが、そもそも会長ノミニーとは何だろうか、という所も交えてお話しさせて頂きます。前年度までは、副会長がクラブ奉仕委員長を兼務していましたが、2017年4月7日に諸規定(クラブ定款・クラブ細則・クラブ運営規定・慶弔規定)改定について臨時総会が開催され、諸規定が改定されました。ちなみにクラブ細則は2014年4月25日以来3年ぶりの改定、クラブ運営規定は2015年6月5日以来2年ぶりの改定です。慶弔規定は2009年5月22日以来8年ぶりの改定で、2017年3月17日に改定されております。何故クラブ細則・クラブ運営規定が4月7日の臨時総会、慶弔規定が3月17日の改定なのか、クラブ定款の改定はなかったのかを疑問に思い、4月7日の臨時総会資料を調べた所、前年度尾内会長が詳しく説明されていましたので、ご紹介いたします。「2016年RI規定審議会による制定案採択により、当クラブの諸規定を改定する事になりました。2016年規定審議会提出立法案採択結果一覧表を会員に配布し、6月にはパスト会長会において意見を聴取致しました。また今年度の例会においては数回にわたり会長挨拶の中でご説明いたし、9月には会員にアンケートを配布しその結果を基に全員クラブ協議会において、会員から意見を聴取致しました。その後規定審議特別委員会を設置して改定案について協議して頂き、改定案が理事会に答申され、2月17日のクラブ協議会の協議を経て、3月17日の理事会において審議の上承認可決されました。クラブ定款につきましては、RI細則によりクラブ名称・所在地以外は改定する事出来ないので、クラブの臨時総会での審議対象とはなりません。」という事で3月17日の理事会で慶弔規定は改定された事になります。今回のクラブ細則の改定により第4条【役員の任務】第3節で、会長ノミニーという役職が新たに追加されました。会長ノミニーは理事会のメンバーとしての任務およびその他会長又は理事会によって定められる任務を行なう。また、会長ノミニーはクラブ奉仕委員長を兼務する。という事で私が会長ノミニーとしてクラブ奉仕委員長を兼務する事になりました。クラブ奉仕委員会は委員会構成の中には委員長名しか入っておりませんが、クラブ細則第8条【委員会】第2節に、クラブ奉仕委員会の構成員は特定分野を担当するA・B・Cブロック11委員会の委員長によって構成されるとなっております。今年度は会員増強と分類が1委員会になっているのと、R情報と雑誌が1委員会になっておりますので、計9委員会の委員長となっております。クラブ奉仕委員会委員長はクラブ奉仕の諸活動全部に対して責任を持ち、且つクラブ奉仕の各特定分野について設置されたあらゆる委員会の



仕事を監督、調整する任務が与えられています。当クラブでは各委員会が基本方針・活動計画をたてて着実に実行しておりますので、クラブ奉仕委員長の役割はなるべく委員会炉辺に参加する事が大事だと考えております。委員長経験のある委員会に関しては多少のアドバイスは出来るかと思いますし、そうでない委員会に関しては勉強のつもりで参加させて頂きたいと思いますので、9委員会の委員長の皆様どうか宜しくお願ひ致します。Be surprised !! Rotary!「感動を忘れずに!」の精神で中野会長を支えていきたいと思いますので、一年間宜しくお願ひ致します。

国際奉仕委員会 小松 剛副委員長

委員会メンバー紹介 町田弘委員長・小松剛副委員長・小俣勝俊委員、渋田幹雄委員、中山賢二委員、土方一成委員、米田典弘委員、亀田真理委員、以上8名。



本日、町田委員長が不在で私の方から本年度の活動計画の発表をさせて頂きたいと思います。最初に話しておきたいのですが、本日を迎えるにあたり、2回炉辺を開催しました。本年度の国際奉仕委員会の炉辺は、本年度の活動の内容に関しましては、さらっとしていて、町田委員長の様々な経験をご教授いただきながら和やかに開催しているという事もあり、先週来れないから頼むと言われただけでありますので、本日私がお話しする内容は基本資料にある会長所信と委員会の基本方針を踏まえ、町田委員長だったらこういう話をするとであろうという想像も含めて話をさせて頂ければと思います。町田委員長から内容の違いを指摘された場合は、年間の活動を通じて修正して参りますのでご理解をお願いします。国際奉仕は、数ある世界平和と国際理解を推進するNGOの中で、ロータリーほど草の根レベルにおいて、その実現のために貢献した団体ないそうです。それは、ロータリーが国際的な会員のネットワークを持っているからです。世界中のクラブのネットワークによって、世界のあらゆる地域においてロータリアンが奉仕活動を行っています。一個人では世界を変えることなどできないという常識に反し、ロータリアンは、地域社会のみならず、国境をはるかに越えた地域の人々の生活をも向上させる機会に恵まれており、行動しています。ここでは、ロータリー・クラブが国際奉仕プロジェクトの達成に協力するための様々な方法、さらに世界理解と平和の推進するための目的の1つに「奉仕の理想に結ばれた、事業と専門職務に携わる人の世界的親交によって、国際間の理解と親善と平和を推進すること」という目的を大切にしており、これはロータリーの国際奉仕活動の推進力となっています。活動計画として①立川・サンバーナディノ姉妹市委員会の活動を支援して行きます。6月にサン市より派遣高校生が来日し、40日間、立川の高校生と里親の皆さんのご苦労のもと、様々な経験をされ、昨日子ども未来センターにおいて歓送会が盛大に開催されました。また明日、立川・サン市の派遣高校生がサンバーナディノへと旅立ちます。様々な経験をし、ひとまわり大きくなり返って来ると思います。帰国報告会の例会で皆さんにはその大きくなった姿をご覧頂ければと思います。②次に、3年前から継続されている、田中会長・横手幹事年度に行われた、モンゴル共和国モンゴル学園へ、本の寄贈を継続して行います。これは、2750地区のロータリー財団の助成金制度を活用させて頂こうと考えております。

ます。予定者の段階で申請しまして、「ウランバートル新モンゴル学園への図書寄贈」と題しまして、¥ 204,060-の助成金を拠出していただく事が決定しました。一昨日、助成金交付によるセミナーが開催され出席しましたが、2750地区の中のクラブで、この助成金制度を活用されるのが、58クラブあり、拠出総額が、¥ 24,246,824-だそうです。クラブの拠出金を入れると拠出総額が、¥ 38,000,000-を超える事業をという事です。この事業もしっかりと行って参ります。③次に、ロータリー財団・米山奨学会委員会活動への支援という事で、これは町田委員長がたくさん支援すると思いますので、宜しくお願ひします。④何事も無く、平和にあれば良いのですが、自然災害等に見舞われる事もありますので、海外諸国の自然災害時があった時は、義援活動等行いますのでまた皆さんにご協力を宜しくお願ひします。その他、活動していく中で、必要と思われる内容につきましては、どんどん取り入れながら一年間活動して参りますので宜しくお願ひ申し上げ、国際奉仕委員会の活動計画の発表を終了させて頂きます。

青少年奉仕委員 木村眞人委員長

委員会メンバー 副委員長 立川街の案内人で活躍の菊池寛樹副委員長、安達良文委員、市原聖功委員、大高均委員、鈴木孝一委員、以上6名。



今年度青少年奉仕委員会においては、中野裕司会長が掲げるテーマ Be surprised!! Rotary!「感動を忘れずに!」の基、創造的なクラブ奉仕事業を目指していきたいと思っています。「指導力養成活動、社会奉仕プロジェクト及び国際奉仕プロジェクトへの参加、世界平和と異文化の理解を深め育む交換プログラムを通じて、青少年並びに若者にとって、好ましい変化がもたらせる事を認識するものである」とあります。又クラブ細則第8条に、本クラブの会員がその地域に於ける青少年に対する諸債務を遂行する上に役立つ指導と援助を与えるような方策を考案し、これを実施するものとする、とあります。又前年度長井青少年奉仕委員長の年度より「新世代奉仕委員会」から「青少年奉仕委員会」へと名称が変更されました。紐解いてみた所、2013-14年のガバナーのコラムを見つけましたので、一部紹介致します。タイトルは「四大奉仕」が何故「五大奉仕」になったのか。2010年の規定審議会で、「第五部門、青少年奉仕を加える件」が修正採択されました。「青少年」を「新世代」に修正。2013年の規定審議会で「新世代」から「青少年」に名称が戻りました。この時長年馴染んできた「四大奉仕」が「五大奉仕」になった事に違和感を覚え、「四大奉仕がどうして五大奉仕になるのか?四大奉仕は四大奉仕ではないか。奉仕部門を追加する必要があるのか?」と疑惑を抱いたロータリアンも多かったと思います。どうして奉仕部門が増えたのか?まずしばらくは、私達が慣れ親しんできた「四大奉仕」について考えてみます。日本語では、三大〇〇という言い方で、多くの方から代表的なものを挙げることが良くあります。ところが日本のロータリーで「四大奉仕」という時、この4分類は絶対的、本質的な分類で、変えようがないものとして理解されてきました。仏教用語に「四大(しだい)」という言葉があります。これは「一切の物体を構成する地・水・火・風の四元素」という意味で世界はこの四元素によって成り立っているとされています。日本のロータリーで使われてきた「四大奉仕」の「四

大」という言葉が語感もこれに近い気がします。さて「四大奉仕(部門)」は、英語ではFour Avenues of Serviceといいます。Avenueは並木道、大通り、道路、(目的の)達成方法、(目標への)接近手段と定義されています。つまり「四大奉仕(部門)」は日本語の語感にある絶対的・本質的な要素としての四つの奉仕部門というより、奉仕という目的を達成するための手段・方法を分類すれば四つになるという事で、「奉仕の四部門」位に訳しておけば良かったのかもしれません。今から80数年前に「四大奉仕(部門)」が確立した時の経緯を確認すると、1927年ベルギーのオステンド国際大会で「目標設定計画」が採択されました。この計画の中で提示されたのが、「四大奉仕部門」"The Four Avenues of Service"に分類された委員会構成です。実は1927年オステンド大会では「クラブ奉仕」「職業奉仕」「社会奉仕」の3部門「三大奉仕」でしたが、翌年1928年ミネアポリス国際大会にて「国際奉仕」が追加され「四大奉仕部門」となったのです。「目標設定計画」では、クラブの活動を「クラブ奉仕」「職業奉仕」「社会奉仕」「国際奉仕」の四部門に分け、それぞれの委員会を編成します。これによりクラブの組織と奉仕活動に整合性ができ、運営が円滑になりました。それ以後、この「四大奉仕部門」はロータリーの管理運営の基本的枠組みとして定着したのです。最初から「四大奉仕部門」として確立していたのではなく、3部門から4部門になったのです。2007年の規定審議会で、標準ロータリークラブの定款の第5条に、「四大奉仕部門」の定義が掲載される事になりました。そして冒頭述べたように、2010年の規定審議会で「青少年(新世代)奉仕」が第五の奉仕部門として加わり、「五大奉仕部門」となったわけです。ロータリークラブが社会奉仕に熱心に取り組み始めた初期の頃から、ロータリーの青少年に対する関心は高いものがありました。1927年オステンド大会で決まった「社会奉仕委員会」の中には四つの小委員会があり、その内3つが青少年に対する奉仕の委員会でした。「青少年委員会」「障害児童委員会」「育英基金委員会」です。又手続要覧では、以前から「青少年に対する奉仕」(service to youth)は「社会奉仕」とは別の章立てで記述されていました。2010年規定審議会で「青少年(新世代)」が奉仕部門に加わったのは青少年奉仕の長い歴史を踏まえた現状追認といつても良いでしょう。と書かれています。第五部門の「青少年奉仕」

は青少年交換・ローターアクト・インタークト・RYLA等の青少年奉仕プログラムを推進する事を求めていました。第2750地区の常設プログラムにも適応されています。1.青少年交換とは...15歳から19歳の青少年が母国以外の国を訪問したり、そこに留学したりする機会を提供するものです。本クラブにおいて、本年度の青少年交換学生事業はありません。2.ローターアクトとは...18歳から30歳までの大学生及び若い成人のためのクラブです。3.インタークトとは...12歳から18歳の青少年のためのクラブです。本クラブでは、ローターアクト、インタークトの活動は行なっておりません。4.ロータリー青少年指導者育成プログラム RYLA...英語のロータリー ユース リーダーシップ アワードの頭文字をとってRYLAと呼びます。本年度は今の所、連絡はありません。余談ですが、過日地区の青少年奉仕委員会・危機管理委員会主催の危機管理セミナーを受講しましたが、青少年プログラムと危機管理という事で、ここ最近非常に青少年交換学生における事件、事故等の報告があるそうです。事件に関しては、セクハラやパワハラ等。青少年、青少年プログラムに関わるロータリアンを含むボランティアの方々を守る上でも、早急に危機管理体制の構築が急務と考えているそうです。続いて本年度青少年奉仕委員会の基本方針としては、例年実施されているチャリティークリスマスコンサート事業を通じて、地域の方々特に青少年にロータリーの目的でもある奉仕の理想を鼓吹すると同時に、ロータリークラブの活動を認識し、理解を深めてもらう事で、将来地域社会に貢献できるリーダー、未来のロータリアンとして成長して貰う事を期待し活動を行なって参ります。地区からの要請があればインターンシップの検討も致します。活動計画としては、チャリティークリスマスコンサートの開催。2017年12月12日火曜日、たましんRISURUホールにて開催致します。本年度は当クラブが主催となります。この事業は非常に多くの地域の皆様にご来場頂いております。継続事業としての歴史の重みをしっかりと認識し、地域の皆様に楽しんで頂けるような設営をして参ります。インターンシップに関しましては、地区より要請があれば検討致しますとしておりますが、昨年同様都立第五商業高等学校からの要請があれば、皆様のご協力を頂ければと思います。一年間宜しくお願ひ致します。

親睦ゴルフ会「第93回 市村杯」

7/20日(木)河口湖カントリークラブにて親睦ゴルフ会「第93回 市村杯」が開催されました。今回の優勝は村松繁さんでした。おめでとうございます。尚、上位5名の方は多摩中グループのゴルフ大会に東京立川RCの代表として出場します。頑張って下さい。



■ 事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>
【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

■ 例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川
TEL : 042-527-1111
■ 例会日／金曜日 12：30点鐘
会長／中野裕司 幹事／田中太 会報担当者／安藤永一委員長